
ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA QUE REGULAMENTA O PROCESSO DE
ELEIÇÃO DOS REPRESENTANTES DA SOCIEDADE CIVIL PARA

INTEGRAR O CONSELHO DE PARTICIPAÇÃO E DESENVOLVIMENTO
DA COMUNIDADE NEGRA E PROMOÇÃO DE IGUALDADE RACIAL

SANTOS – ANO 2019.

Às dez horas e trinta minutos do dia quatorze de Dezembro de dois mil e dezenove, no Auditório da
Secretaria  Municipal  de Educação,  com sede na Praça dos Andradas nº 25 – Centro -  Santos,
realizou-se  Audiência  Pública  para  eleição  de  Conselheiros  para  o  Biênio  2020-2022  para  o
Conselho de  Participação  e  Desenvolvimento  da  Comunidade  Negra  e  Promoção  de  Igualdade
Racial,  nos termos da Lei nº 3323 de 15 de Dezembro de 2016, na presença dos conselheiros e
plateia que compareceram e assinaram as listas de presença e sob a Presidência do Sr. Ronaldo
Vizine Santiago, Presidente da Comissão Eleitoral 2019 convocada para este fim para apreciação da
seguinte pauta: Eleição de conselheiros para o Biênio 2020-2022 para o Conselho de Participação e
Desenvolvimento  da  Comunidade  Negra  e  Promoção  de  Igualdade  Racial.  Aberta  a  Audiência
Pública, o Presidente dos trabalhos Sr. Ronaldo Vizine Santiago, convocou a mim, Iracema Maria
Carneiro de Aguiar Menezes, para secretariar a audiência convidando Dr. Ivo Miguel Evangelista,
atual  Presidente  do  CMPDCNPIR,  Sra.  Denise  Terezinha  Ferreira  Palhares,  Vice-Presidente  do
Conselho, o Sr. Jorge Fernandes Coordenador de Promoção de Igualdade Racial e Étnica, Sra. Dina
Elizabeth Evangelista Santos e o Dr. Raphael Feitosa Fisori, para comporem a mesa. Na sequência,
o Presidente da mesa Sr. Ronaldo solicitou um minuto de silêncio em respeito ao falecimento do
Conselheiro Pai Badeh Ladei, conselheiro falecido recentemente, em seguida o Presidente Ronaldo
apresenta as onze entidades habilitadas  para o pleito  conforme publicado no  Diário Oficial  do
Município, sendo elas: 1- INSTITUTO LUTHER KING – Concorrendo à Cadeira SINDICATO DE
ASSOCIAÇÃO DE TRABALHADORES; 2- INSTITUTO ENERGIA – Concorrendo à Cadeira
COMUNIDADE DO IDOSO; 3- ASSOCIAÇÃO FRANCO ROTELLI – Concorrendo à Cadeira:
REPRESENTATIVO DA SAÚDE; 4- CRUZADA DAS SENHORAS CATÓLICAS – Concorrendo
à  Cadeira:  SETOR  DE  SERVIÇOS  DE  EDUCAÇÃO;  5-  ORGANIZAÇÃO  SOCIAL  E
CULTURAL ARTÍSTICAS E PEDAGÓGICA – SONHO DO MENINO REI  – Concorrendo à
Cadeira: COMUNIDADE DE TERREIROS E POVOS TRADICIONAIS; 6- PROJETO TIA EGLE
– Concorrendo  à  Cadeira  das  MULHERES NEGRAS;  7  -  ASSOCIAÇÃO ESPIRITUALISTA
JUREMA  PRETA  NA  UNIÃO  DAS  CRENÇAS  –  Concorrendo  à  Cadeira  de  MATRIZ
AFRICANA; 8- ILÊ ASÉ SOBO OBÁ ARIRÁ – Concorrendo a Cadeira de MATRIZ AFRICANA;
9- ASSOCIAÇÃO CULTURAL BENEFICENTE E EDUCACIONAL TEMPLO RELIGIOSO ILÊ
ASÉ OBÁ NILÁ OYÓ OBÁ ATI BABÁ INÃ – Concorrendo à Cadeira COMUNIDADE NEGRA,
10-  ORGANIZAÇÕES  GERAIS  DE  COMUNIDADE  NEGRA,  MOVIMENTO  NEGRO  OU
POPULAÇÃO NEGRA; PROCURU – Concorrendo à Cadeira REPRESENTATIVO DE ESPORTE
DE MATRIZES AFRICANAS; 11- GRÊMIO RECREATIVO CULTURAL ESCOLA DE SAMBA
X-9  –  Concorrendo  à  Cadeira  COMUNIDADE  NEGRA  NA  CULTURA;  ORDEM  DOS
ADVOGADOS DO BRASIL – Cadeira Representativa da OAB (Membro indicado pela OAB), em
seguida  passa-se  a  apresentação  dos  representantes  das  entidades  habilitadas.  Solicita-se  à
conselheira  Sra.  Dina,  que  se  faça  a  leitura  dos  nomes  das  entidades  e  de  seus  respectivos
representantes  pleiteantes  às  cadeiras,  que  os  mesmos  se  apresentem  à  plateia  presente,  os
representantes iniciam a sua apresentação. O Sr. Luiz Carlos, se manifesta, questionando quantas



cadeira  existem para  preenchimento  da  sociedade  civil,  o  Presidente  informa  que  ao  final  da
votação das entidades se fará a contagem das que ficarem vagas e segue a votação das cadeiras das
entidades  habilitadas.  Dr.  Renato de Jesus pede a palavra em questão de ordem e questiona se
teriam duas entidades  pleiteando a mesma cadeira,  o Presidente Sr.  Ronaldo esclarece  que não
houve mais de um candidato na escolha das cadeiras a serem representadas pelas entidades, segue a
apresentação  e  votação  sendo todos  aprovados por  unanimidade,  conforme listado  a  seguir:  1-
Cadeira SINDICATO DE ASSOCIAÇÃO DE TRABALHADORES – Concorrendo INSTITUTO
LUTHER  KING  (Marcelo  Oliveira)  –  Eleito  por  maioria  de  votos.  –  TITULAR;  2-  Cadeira
COMUNIDADE DO IDOSO – Concorrendo INSTITUTO ENERGIA (Hidely do Nascimento) –
Eleita  por  maioria  de  votos.  –  TITULAR;  3-  Cadeira  REPRESENTATIVO  DA  SAÚDE  –
Concorrendo ASSOCIAÇÃO FRANCO ROTELLI – (Aurélia Rios) – Eleita por maioria de votos –
TITULAR; 4- Cadeira SETOR DE SERVIÇOS DE EDUCAÇÃO – Concorrendo CRUZADA DAS
SENHORAS CATÓLICAS (Iracema Maria Carneiro de Aguiar Menezes) – Eleita por maioria de
votos – TITULAR; 5- Cadeira COMUNIDADE DE TERREIROS E POVOS TRADICIONAIS –
Concorrendo  ORGANIZAÇÃO  SOCIAL  E  CULTURAL  ARTÍSTICAS  E  PEDAGÓGICA  –
SONHO DO MENINO REI  (Obassy - Simone Cruz) – Eleita por maioria de votos – TITULAR; 6-
Cadeira de MULHERES NEGRAS – Concorrendo PROJETO TIA EGLE (Egle Rodrigues) – Eleita
por  maioria  de  votos  –  TITULAR;  7-  Cadeira  de  MATRIZES  AFRICANAS  –  Concorrendo
ASSOCIAÇÃO ESPIRITUALISTA JUREMA PRETA NA UNIÃO DAS CRENÇAS  (Mãe Denise)
– Eleita por maioria de votos – TITULAR; 8- Cadeira de MATRIZES AFRICANAS – Concorrendo
ILÊ ASÉ SOBO OBÁ ARIRÁ (Pai Marcelo de Jesus) – Eleito por maioria de votos – TITULAR; 9-
Cadeira  COMUNIDADE NEGRA, ORGANIZAÇÕES GERAIS DE COMUNIDADE NEGRA,
MOVIMENTO NEGRO OU POPULAÇÃO NEGRA – Concorrendo ASSOCIAÇÃO CULTURAL
BENEFICENTE E EDUCACIONAL TEMPLO RELIGIOSO ILÊ  ASÉ OBÁ NILÁ OYÓ ATI
BABÁ INÃ (Mãe Deledda Yalorixá Deledda de Osum) – Eleita por maioria de votos – TITULAR;
10- Cadeira REPRESENTATIVO DE ESPORTES DE MATRIZES AFRICANAS – Concorrendo
PROCURU (Lucilene  Costa  Ribeiro)  –  Eleita  por  maioria  de  votos  –  TITULAR;  11-  Cadeira
COMUNIDADE NEGRA NA CULTURA – Concorrendo GRÊMIO RECREATIVO CULTURAL
ESCOLA DE SAMBA X-9 (Fábio da Silva) – Eleito por maioria de votos – TITULAR; 12- Cadeira
Representativa da OAB – Indicado pela ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL SUBSEÇÃO
SANTOS (Dr.  Renato Santos de Azevedo)  -  TITULAR. Na sequência  inicia-se a  votação das
cadeiras suplementares, o Presidente apresenta o seguimento aos presentes, abre para inscrição, se
inscrevem para votação, em seguida se apresentam e são votados pela plateia da audiência pública,
sendo que foram eleitos por maioria de votos 1 - COMUNIDADE CAIÇARA – JOSÉ CARLOS
GALDINO - Eleito por maioria de votos 2- COMUNIDADE DE NORTISTAS E NORDESTINOS
– Eleito por maioria de votos GILDO ANDRADE – (Titular); 3-  COMUNIDADE CIGANA –
Eleita por maioria de votos – IMÁR LOPES – (Titular); 4- COMUNIDADE ROTÁRIA – Eleito por
maioria  de  votos  –  Dr.  RENATO  LUIZ  DE  JESUS  –  (Titular); 5-  REFUGIADOS  OU  DE
ORGANISMOS DE APOIO AOS REFUGIADOS – Eleito  por  maioria  de votos  – ANTÔNIO
CARLOS  VARGAS  –  (Titular);  6-  JUVENTUDE  NEGRA –  Eleito  por  maioria  de  votos  –
ROBSON DE SOUZA PEREIRA – (Titular) e Rogério Correia da Silva como suplente, sendo que
houve um terceiro candidato o Sr. Djalma Luiz do Nascimento; 7- MULHERES CIGANAS (Cargo
em  vacância);  8-  SEGMENTO  LGBT  –  Eleita  por  maioria  de  votos  –  JENIFER  TAMYRA
SANTOS SILVA (Titular); 9- SETOR DE SERVIÇOS DE COMUNICAÇÃO – Eleito por maioria
de votos – ANTÔNIO VARGAS – (Titular) 10- SETOR DE SERVIÇOS DO MEIO AMBIENTE –
Eleito  por  maioria  de  votos  –  FRANCISCO DE ALMEIDA JÚNIOR –  RG n.º  41.0291.717–



(Titular);  11-  ORGANIZAÇÕES  VOLTADAS  PARA  PESQUISA,  UNIVERSIDADES  DA
REGIÃO  METROPOLITANA  DA  BAIXADA  SANTISTA  OU  DO  SISTEMA  “S”  (SESC,
SENAC,  SENAI,  ETC.)  –  (cargo  em vacância);  CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA –
(cargo em vacância); CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – CME  (cargo em vacância).
Ficando a observação das vacâncias nos seguintes seguimentos – 1- MULHERES CIGANAS; 2-
ORGANIZAÇÕES  VOLTADAS  PARA  PESQUISA,  UNIVERSIDADES  DA  REGIÃO
METROPOLITANA DA BAIXADA SANTISTA OU DO SISTEMA “S” (SESC, SENAC, SENAI,
ETC.);  3-  CONSELHO  MUNICIPAL  DE  CULTURA;  4  -   CONSELHO  MUNICIPAL  DE
EDUCAÇÃO – CME. Em seguida,  o  Presidente  Ronaldo orienta  sobre  o prazo  de  entrega  da
documentação e encaminhamento para posse dos Conselheiros e votação para Presidente e Diretoria
executiva  do  Conselho.  Sr.  Luiz,  colocando-se  como  representante  da  Associação  de  Capoeira
Senzala, manifesta-se, mostrando insatisfação por não ter conseguido ser um membro do conselho.
Presidente Ronaldo solicita ao Dr. Raphael Feitosa Fisori, responsável pela assessoria jurídica, que
lhe dê as explicações legais do processo para inscrição e lamenta que a “Senzala” tenha perdido o
prazo, Sr. Ivo Evangelista salienta que a Associação Capoeira Senzala, sempre terá o seu direito a
representação no Conselho, independente de ocupar uma Cadeira, por ser uma referência dentro da
cidade  e  no Conselho.  Alerta  que na próxima audiência  se  fará  a votação para as  cadeiras  em
vacância, mas que crê que os seguimentos em vacância não poderão ser ocupados pelo Sr. Luiz,
exemplificando Mulheres Ciganas. Dr. Raphael fala da importância da procura de informações pelo
Diário Oficial do Município, um instrumento de domínio público. Mestre Sombra pede a palavra e
diz da importância de um representante que realmente tenha envolvimento com a Capoeira e se
coloca à disposição para ajudar no que o Conselho necessitar, fala da sua experiência no exterior,
dos eventos que tem participado workshop, palestras, etc. E, sensibilizado o Sr. José Carlos oferece
a sua desistência em favor da participação da representação da Senzala, já eleito, manifesta desejo
de declinar da sua vaga no conselho em favor do Mestre Sombra, no entanto, informado por Dr.
Raphael Fisori,  que só poderá desistir depois da posse, por estarmos no trâmite do processo de
eleição,  Sr.  Luiz  Carlos,  retoma  o  assunto  de  falta  de  informação  e  é  contestado  por  alguns
conselheiros da gestão atual, Aurélia, Simone e Mãe Denise. Sr. Martinho Leonardo pede a palavra
que é concedida pelo Presidente, e elogia a condução dos trabalhos e parabeniza a mesa e comissão,
fala da necessidade da participação na política em outras colocações genéricas, findo a sua fala o
presidente  pergunta  se  alguém mais  gostaria  de  se  manifestar,  sem qualquer  manifestação  dos
presentes. Nada mais sendo tratado pelos presentes, o Presidente da mesa agradeceu a presença de
todos e deu a Audiência Pública por encerrada. Eu, Iracema Maria Carneiro de Aguiar Menezes,
redigi a presente ata, que segue assinada por mim, pelo Presidente da Comissão Ronaldo Vizine
Santiago.

RONALDO VIZINE SANTIAGO
Presidente da Comissão eleitoral
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IRACEMA MARIA CARNEIRO DE AGUIAR MENEZES
Conselheira - Secretária


